
体育哨响

核磁共振、X 光平片、B 超、物理检查，刘
翔如期出现在上海华山医院，进行了两个多
小时的脚部检查。“我就知道刘翔没事了！”前
天下午，华山医院运动医学科权威、刘翔国内
的主治医生陈世益教授面露喜色地说，“看到
他体能恢复得很好，体形保持得很好，情绪也
变好了，我就放心了。”

从普通患者的角度来说，刘翔已经属

于健康人，但记者采访陈教授时他强调，如
果要进行大负荷、大强度的训练，还需要时
间。“人体的组织愈合有它自身的规律，我
们必须要求他彻底长好了，再去进行运动
训练。刘翔的跟腱要完好如初，手术后起
码需要五到六个月，也就是说从现在算起，
要穿钉鞋发全力去训练，起码还需要两到
三个月。” 新华社记者 周扬

郑智首发查尔顿客场平劲旅
本报讯 昨日，英冠开始第38轮最后1场角

逐，副班长查尔顿客场2∶2战平高居第三位的雷
丁，积28分仍垫底。上周末复出的郑智获得首
发，出任前腰，上下半时各一次射门被门将化解。
第87分钟，郑智被替换下场。由于榜尾4支球队
本轮全部不败，查尔顿保级形势没有改观。 木木

昨日 8时 50分，北京 21世纪饭店三层第
七会议室，刘翔委员来到这里。他身着一套
深色带条纹的西装，左胸部别着一张编号为
1521的“出席证”，手里拿着一个文件夹，面带
微笑，步履稳健。

刘翔2008年以现役运动员的身份成为全
国政协委员，不过由于备战北京奥运会缺席
了当年的两会。同年 8 月 18 日，他在北京奥
运会男子110米栏第一轮预赛前，进行上场准
备时感到不适，终因右脚跟腱受伤退出比
赛。去年年底，刘翔赴美接受手术治疗。今
年两会开幕时，手术后的刘翔在美国进行康
复训练未回国，再度向大会请假。

刘翔委员来到会议室后发现，邓亚萍、叶
乔波、谢军等体育界委员们已经落座，他被安
排在了会议室最里端。小组召集人胡家燕委
员说：“刘翔，你先说两句吧。”

“我准备了一个发言稿。”刘翔委员说，由
于在国外治伤，前面的全国政协会议他请了
假。前天回国，遵照医嘱在上海例行检查后
到京参加政协会议，“履行政协委员职责”。

“作为一名新委员，为国家建言献策、参政议

政是光荣的职责，我将努力报效国家，不负人
民对我的重托。我愿意和政协同仁们共同努
力，尽职尽责。”刘翔委员说，“当然，由于年
轻，要完成好任务，首要还是学习，希望得到
大家更多的帮助。”

刘翔介绍伤情并称要尽职尽责

刘翔委员说：“我的伤病以及我克服伤病
的努力得到了包括媒体在内的社会各界的关
心和帮助，我借此也想感谢大家，目前伤口愈
合情况不错，前期的康复也比较顺利，但何时
能进入大强度训练，还需要医生、教练的诊断
意见，要一步步来。”

虽然前晚抵京已近子夜时分，但记者从上
海保障小组组长李国雄处了解到，刘翔在到达
21世纪饭店住地后，仍仔细做了“功课”——研
读“两高”报告。对于运动员文化素质的提高、
如何维护运动员权益等问题，他亦相当关心。

在被问到会有什么提案时，昨天刘翔强
调说：“我只能慢慢去多听。”据了解，刘翔原
本准备在明年的政协会议上提出相关方
案。 新华社记者 孙周

本报讯 北京时间昨晨，在奥地利甲级联赛
第23轮比赛的一场补赛中，奥地利维也纳队坐
镇主场，最终凭借着孙祥的进球及对方的自摆
乌龙，以2∶0击败了来访的格拉茨风暴队。

维也纳官网是这样描述的：“比赛的进程就
像同格拉茨的奥地利杯一样，阿西莫维奇、克拉
梅尔和奥科提相继错失机会，在打不开局面的
情况下，孙祥站了出来，第40分钟，他接到阿西
莫维奇的妙传，将皮球送进了科布拉斯的大门，
这是他近8天内的第3个进球。”

连续 3场比赛，孙祥均有进球。他已是维
也纳全场最为闪耀之人。

孙祥开始享受不一般的待遇
◆队友擦鞋

昨晨进球之后。幽默的队友单膝跪下，架
起了孙祥的“黄金左脚”，为其“擦鞋”庆祝。

◆美女追逐
3月 10日，孙祥来到奥地利维也纳队主场

霍尔球场东看台下的球迷俱乐部暨专卖店参加
了专门为他独自一人召开的球迷签名会。许多
球迷前来索要孙祥的签名，其中有不少是年轻
的美女球迷和孩子。 李岩

小晖梁文博上演中国德比
本报讯 昨天下午，2009年斯诺克世锦赛

正赛的签表终于揭晓。正赛首轮，作为种子选
手出战的丁俊晖将对阵通过资格赛晋级的同
胞梁文博，这也是世锦赛历史上连续第二次出
现中国德比。加上中国香港的傅家俊，本届世
锦赛正赛将会出现三名中国选手的身影。4月
18日至 5月 4日，2009年斯诺克世锦赛将会在
克鲁斯堡进行为期17天的激战。 阿汐

象棋文化节象棋文化节
啟福·晚报

“相走田”与丙吉问牛喘
象最初是从古代军事的战阵中，以猛兽

的身份纳入象棋之中的。
《周易》是古代的珍贵文献，它解释“象”来

自天象、星象、玄象、景象，指其生生不息、变化
无穷，与作为棋子的“象”完全是两个不同的概
念。后来，象棋中“象”又注入了“相”的内涵。

春秋时期，齐国首设相位。到战国时
期，各诸侯国先后设立承相来辅佐君王，统
领百官，协调各部门而治理国家。

汉朝有一个“丙吉问牛喘”的故事，是
“相走田”的最好注释。汉宣帝时公元前 62
年，丙吉从御史大夫升为丞相。有一次，在
外出视察时，见路旁有市民发生斗殴事情，
他都不闻不问。后来，见一人赶着一头牛，
那牛不断地喘气，舌头都吐了出来。丙吉立
即停车，前去询问赶牛者：问牛走了多少里
了？为什么吐出舌头喘气呀？随员对他处
理这两件事的态度十分不解。丙吉说：“老
百姓打架，由管理治安的官员去处理就行
了，而牛为什么喘气，意义就不同了，现在的
季节还不是太热，牛喘说明今年的气候有点
反常，将会影响到整个农业的收成，那就是
很大的问题了，我作为丞相怎能不担忧
呢？”随员们听了，非常信服，于是“丙吉问牛
喘”的故事就成了一段历史佳话。

河南啟福象棋队主教练 王聚群

挑战大师 我是主角
为了吸引更多的棋迷亲身参与到活动

中来，并充分体验中国象棋文化的韵味，历
时一个月的“啟福·晚报象棋文化节”设立了
一系列的活动邀您参与（详情见2月25日本
报A24版）。即将举行盲棋挑战赛，共设8台
棋，每台3人“合谋”来挑战柳大华师徒，其中
6台共 18名挑战者，将通过选拔赛的形式公
开选拔，欢迎广大棋迷踊跃参与。

报名电话：13607692990 联系人：王聚群

检查证明一切OK 刘翔三个月后可穿钉鞋全力训练

又现金左脚，连续3场均进球

孙祥闪耀维也纳

据新华社电 昨天，在中国游泳协会新
闻发布会上，郭晶晶向记者透露：“我回到国
家队恢复训练已经一个多月了，如果一切情
况正常，我会参加 7月在罗马举行的世界游
泳锦标赛和10月的济南第十一届全运会。”

北京奥运会后，练习跳水长达20年的郭
晶晶获得了将近半年的假期。由于她年满
27岁，她的下一跳是在跳水池内还是跳水池
外，一直是人们关注的焦点。

对此，郭晶说自己还没有考虑退役的
事，下一跳肯定是在跳水池内。“不能说是对
奥运的渴望，而是对跳水的热爱，让我回来
了。站在跳板上，依然是我最快乐、最享受
的事情。”郭晶晶说。

“ 我 很
年轻，履行
职责还要学
习”
——刘翔

耐心回答提问耐心回答提问

孙祥：大哥快起来我受不起孙祥：大哥快起来我受不起

听取他人发言听取他人发言

郭晶晶惊艳亮相郭晶晶惊艳亮相


